

Presentación

Estimados lectores y apreciadas lectoras de *Fuentes*:

Hemos alcanzado la edición No. 50 de la revista especializada *Fuentes* que edita la Biblioteca y Archivo Histórico de la Asamblea Legislativa Plurinacional, dependiente de la Vicepresidencia del Estado de Bolivia.

No es la única publicación que alcanza medio centenar de ediciones, pero sí es una de las pocas revistas especializadas indizadas de edición bimestral que alcanza esta cifra de ediciones.

Un grupo de profesionales representativos de la archivística, la bibliotecología y la historia iberoamericana enviaron sus estudios y reflexiones, todas ellas novedosas y con aportes de innegable importancia, para celebrar la feliz ocasión.

“Las Ordenanzas de Cabildo: continuidad e innovación en la América Hispana”, esclarecedor análisis de la tradición escritural hispana transplantada a nuestra América, escrita por el doctor en Historia, José Miguel López Villalba (España). Tenemos la oportunidad de compartir el estudio sobre “Perspectivas de la biblioteca pública y la historia local. Una relación desde el patrimonio documental”, del doctor en Bibliotecología, Alejandro E. Parada (Argentina). Una aproximación necesaria a los “Servicios bibliotecarios para sociedades indígenas en América Latina. Breve reseña de experiencias y lecciones”, escrita por uno de los expertos latinoamericanos en este tema, Edgardo Civallero (Argentina). La experiencia de décadas de trabajo en uno de los archivos históricos más reputados de América Latina, se expresa en las “Reflexiones sobre archivos y archiveros universitarios”, por la doctora Branka María Tanodi (Argentina). Los aportes de Bolivia a la ciencia archivística vienen en un esperado artículo que trata un tema que empieza a ser objeto de debate: “El valor estratégico de la información en Archivos de empresas públicas: Breves reflexiones sobre la génesis de la Corporación Minera de Bolivia”, que fue la tesis de Maestría en la Universidad Internacional de Andalucía La Rábida, escrita por la Magister Carola Campos Lora (Bolivia). Un avance de investigación sobre la experiencia archivística desarrollado por el sector privado se expresa en “Los archivos de empresa en el Perú”, de la autoría del Magister por la Universidad Carlos III de Madrid, España, José Luis Abanto Arrelucea (Perú). Uno de los máximos exponentes de la Archivística latinoamericana, es analizado en la nota “El efecto emigratorio en el desarrollo archivístico latinoamericano: El caso del doctor Aurelio Tanodi”, escrito por el experimentado archivista Eugenio Bustos Ruz (Chile). Desde nuestra institución, se enuncia un necesario abordaje al tema de “El Patrimonio Documental de la Nación. Una revisión”, por el editor de *Fuentes*, MSc. Luis Oporto Ordóñez (Bolivia). Los atisbos de modernidad en el análisis de la cultura se plasma en la “Propuesta para un análisis CTS en la gestión cultural del patrimonio vivo: Referentes teóricos” de la Magister Ada de Jesús de la Cantera Pérez (Cuba). Finalmente, nos aproximamos a una realidad muy poco analizada y menos aún, conocida, como son las “Editoriales cartoneras en contextos carcelarios”, escrita como resultado de un trabajo de campo por el bibliotecólogo Daniel Canosa (Argentina).

En su muy bien ponderada *Reflexiones Biblioamericanas*, el Maestro Robert Endean Gamboa (México), se refiere a la “Ética bibliotecaria latinoamericana”. En su sección *Retazos de una (posible) historia del libro*, Edgardo Civallero (Argentina), nos entrega su *Eslabón 07*: “Los Trazos Sobre El Xmatl”. En su sección de *Entrevistas*, Daniel Canosa (Argentina), nos ofrece su “Interpelación crítica de la formación profesional en bibliotecología desde la visión estudiantil: Julián Meclazcke”. En *Historias de archivos, bibliotecas y museos*, presentamos con mucho placer una novedad que llamará la atención de propios y extraños: “Notas sobre el Fondo Sergio Suárez Figueroa”, escrita por el literato Rodolfo Ortiz (Bolivia).

Cierra la edición una serie de notas escritas por los responsables de las distintas áreas de la Biblioteca y Archivo Histórico de la Asamblea Legislativa Plurinacional, que muestra el esforzado trabajo que desarrollan para servir a la sociedad con los valiosos recursos bibliográficos y documentales que se custodian y accesibilizan, de manera sistemática y muy bien clasificada.

Celebramos con ustedes, amables lectores y lectoras, cincuenta ediciones de la revista *Fuentes*, expresándoles nuestros mejores deseos de éxito.

Héctor Ramírez Santiesteban
 Secretario General
 Vicepresidencia del Estado
 Presidencia de la Asamblea Legislativa Plurinacional